



## Bericht – Studienjahr 2018/19

Dem Referat geht es vor allem darum, zukunftsfähige Lösungen gemeinsam mit Studierende zu erarbeiten und umzusetzen. Mit der GrAT als eine Einrichtung des des-Referates wurde Wissen und Know-how in verschiedensten Bereichen der Nachhaltigkeit aufgebaut werden, so dass ein kompetenter und professionell agierender Ansprechpartner sowohl für Studentinnen und Studenten als auch für TU-Institute für Fragen zu Angepasste Technologie und nachhaltiger Entwicklung zur Verfügung steht. Die Arbeit des Referates ist Interdisziplinär.

Im Sommersemester 2019 fand die **Vorlesungen** und **Übungen** statt.

311.067 UE Grundlagen der AT und Entwicklungstechnologie. 2,0

RIEDIJK W./TAYLOR J

311.066 VO Grundlagen der AT und Entwicklungstechnologie. 2,0

RIEDIJK W./TAYLOR J.

311.426 SE Beispiele der AT in Österreich 2,0

PAULA M.

ES wurde gemeinsam an konkreten Projekten gearbeitet und durch Exkursionen, Beispiele von Unternehmen und Organisationen, an denen Ansätze der Angepassten Technologie konkretisiert werden.

Monatliche Roundtable Gespräche wurde zu Themen der Nachhaltigkeit die, Bewusstsein schaffen (Clean Future, Gesellschaftsklima, Beyond Aid jenseits von EZA, Tier wohl) organisiert sowie der Vorstellung und Diskussion von Projekten und Projektideen.

## **SERVICE**

Beratungen im Referat waren wesentlich erfolgreich. Zum einen ist für eine erfolgreiche Umsetzung der Forschungsergebnisse deren Verbreitung notwendig und zum anderen wird Schülern/innen und Studenten/innen ermöglicht an den aktuellen Forschungs- und Entwicklungsarbeiten teilzuhaben und damit die Ausbildung aufgewertet. Absolvent/innen der TU wurden bei ihrer Doktorarbeit beraten. Beratung über Öffentliche und private Institutionen, Planung und Durchführung von Forschungs- und Entwicklungsarbeit auf nationaler und internationaler Ebene. Das Referat bietet die Möglichkeit der Präsentation von interessanten Diplomarbeiten und Dissertationen.

Im Bereich Kultur, Freizeit, Selbstorganisation, politische Partizipation und Aufklärungsarbeit wurde zahlreiche Maßnahmen in Zusammenarbeit mit dem Referat für ausländischen Studierenden durchgeführt.

Es geht vor allem darum, zukunftsfähige Lösungen gemeinsam mit allen Beteiligten zu erarbeiten und umzusetzen. Wir wollen weiter an die Kriterien der Nachhaltigkeit arbeiten.

*Wien, 01. 10. 21019*

*Joe Taylor*